

令和5年度 第5回名取市スポーツ推進審議会 会議録

- 日 時 令和6年3月13日（水）午後3時00分～午後4時00分
- 場 所 仙台法務局名取出張所2階 名取市教育委員会 会議室4
- 出席者数 出席委員 7名 （星忠一委員、佐藤克也委員、武田純子委員、二階堂芳賞委員、浅川輝彦委員、桃井恵美子委員、庄司昇委員）
欠席委員 3名 （福井真司委員、高橋睦子委員、安部久美子委員）
事務局 5名 （教育長 瀧澤信雄、文化・スポーツ課 課長 中島千鶴子、課長補佐 浅見智彦、スポーツ振興係長 佐藤洋、主事 及川翔也）
オブザーバー NPO法人名取市スポーツ協会 大久保啓二事務局長
計画策定業務受託者 ランドプレイン株式会社 大屋裕一、井芹太郎

会議概要

1 開会

2 あいさつ

○ 瀧澤教育長

皆さんこんにちは。年度末の大変お忙しい中、委員の皆様にお集まりいただきまして、ありがとうございます。

1か月前くらいになりますけれども、2月の中旬に中学校の部活動地域移行について、関係者の方々にお集まりをいただいて、懇談会を開催いたしました。スポーツ協会、文化協会、スポーツ少年団の関係者の方にお集まりをいただいき、意見交換をさせていただきました。具体的な方向性などを示せるような状況までは進んでいないのですが、年度が空けて、4月以降から少し具体的に進めていきたいと思っているところであります。そういう情報についても来年度の当審議会の中でも情報を提供して参りたいと考えております。

さて、今日の議題は、スポーツ推進計画についてですが、これまで委員の皆様からは貴重なご意見をたくさん頂戴して、できるだけこの計画に反映をさせるように取り組んできたところです。今日が審議会として当計画について検討していただく最後の機会と捉えております。後で詳しくお話をしますけれども、パブリックコメントも実施しまして、特にご意見はありませんでした。来週月曜日に教育委員会の定例会で議題として挙げて、そこで承認をして決定をしていきたいと考えております。先ほど申し上げましたが、スポーツ推進審議会での最終確認の日となります。最終段階ですので、大きな変更はなかなか難しいかなと思っておりますけれども、この計画の活用などを含めてですね、委員の皆様からご意見を頂戴できればと思っておりますので、今日はどうぞよろしくお願ひいたします。

○ 星会長

皆さんこんにちは。お忙しいところお集まりいただき、ありがとうございます。

瀧澤教育長からもお話があり、繰り返しになりますが、名取市スポーツ推進計画（案）が最終段階に入っておりますので、どうぞご審議のほどよろしくお願ひいたします。

3 会議署名委員の指名

慣例により輪番制としている。浅川委員、桃井委員の2名を指名した。

◇ 会議公開の確認

名取市審議会等の会議の公開に関する要綱（以下、要綱）第2条により、公開の対象となる旨を告げる。要綱第4条により原則公開であること、会議の議事録については概要筆記とし、委員名は伏せた形で記載することを確認した。

4 議題

（1）協議事項 ア 名取市スポーツ推進計画（案）について

議事の経過の概要及び議決の結果

（1）協議事項

ア 名取市スポーツ推進計画（案）について

- ・事務局より内容を説明し、原案のとおり承認された。

〈質疑応答〉

委員：本日配布されている資料の計画概要版について、今後どのような活用を予定しているのかお伺いする。

事務局：計画概要版については、1000部印刷を行い、市内の公共施設、市役所や教育委員会、市民体育館、公民館などの窓口に設置をさせていただいて広く市民の方々の目に触れられるように活用して参りたいと考えております。

委員：スポーツの範囲が緩くなったような感じがするのですが、これは本市のスポーツ実施率が低いことから、このような範囲にするのかどうか伺う。

事務局：スポーツの範囲の考え方としましては、当初の考え方から変更はしておりません。より伝わりやすい表現にするために、例示を追加したというところであります。また、国などにおいても同様な捉え方がされているところであります。

委員：概要版について、1000部印刷して市内公共施設に設置していただけることで大変ありがたく思っている。概要版見開きページの中の基本目標について、強調しているが、将来像の「つながる」という部分も強調するとより良いのではないかと感じる。また、概要版で強調している部分に関しては、本編の方も強調した方がより市民の方に伝わるのではないかと考える。

事務局：ご意見を踏まえて検討したいと思います。

委員：資料編のP13、本市のスポーツ資源として、増田体育館や高館体育館が掲載されている。注釈で使用中止の旨、説明が入っているが、今後の方向性が定まっていない中で、掲載してしまうことで、いかにもこれからも使用するような捉え方がされてしまうのではないかと考えるため、正式に方向性が決まるまでは載せないほう良いのではないか。

事務局：当該施設については、現在使用を中止しているところあります。今後の方向性については、まだ検討中であります。当該施設については、条例により設置されているもので、廃止となると条例改正の手続きが必要になります。法令上の関係もありまして、掲載をしているところであります。

教育長：本来であれば、委員がおっしゃるように長期にわたる計画でもありますので、きちんと方針を踏まえて整理すべきと考えますが、年度末までに今後どうするかということについて、結論を出すことが難しい状況であります。来年度の早い時期には方向性をだせるように取り組んで参りたいと考えております。

委 員：概要版の文字が小さく感じるため、もう少し大きめなサイズにしていただければと考える。

受託者：サイズ自体は、本編と同じですが、フォントや行間の違いにより、視認性が悪くなっているのかもしれないため、視認性を高められるよう工夫をしたいと考えます。

〈その他スポーツに関する意見について〉

委 員：今回、スポーツの範囲に例示を具体的に追加していただいたことで、とても安心した。

日常の散歩や階段を昇り降りすること、子どもが遊びで行う鬼ごっこやかくれんぼなど親しみのあるものも広くスポーツとして捉えられるということでスポーツに対する意識づけにつながると感じる。そのことが概要版の前面に、出てきていることで広くスポーツに対する意識の変化につながるのではないかと感じる。

委 員：子どもたちと接していて、体を動かすことが嫌いな子どもは少ないと感じている。先日開催されたドッジボール大会にも参加をして、チームの中で子どもたち同士が声を掛け合ったり、ベンチから作戦を指示したりという姿を見て、すごく一体感があつて感動した場面があった。こういう子どもたちがもっと増えるような手助けをしていければと考えている。

委 員：今年はパリオリンピックが開催されることや楽天が20周年を迎えるということで、宮城県においてもスポーツがまた注目される年になるのかなと感じている。そのような中、今回の計画に基づいて名取市のスポーツをどこまで発展させられるかと考える。引き続き名取市のスポーツの発展に協力して参りたい。今後ともよろしくお願ひしたい。

委 員：増田体育館や高館体育館が使用できなくなった影響は大きいと考えている。学校施設は日中使用できないため、日中でも使用できる体育館が不足していると感じるため、このような施設の整備について、将来を見据えて検討していただければと考える。また、十三塚公園の陸上競技場について、主にサッカー関係で年間を通して、土日祝は空きがないくらい利用されており、平日はあまり使用がなくとも、天然芝の維持管理が大変だと感じている。将来的には、人工芝のサッカー場として整備することも検討いただきたい。

委 員：当計画をいかに市民の皆さんに読んでいただけるかということが重要になってくると考える。ぜひ、計画の普及啓発に力を入れて取り組んでいただければと思う。

委 員：計画最終年度の目標値として定めている中で、特に市民のスポーツ実施率については、達成したいと考える。関係者で協力をして取り組んで行けたらと考えているので、よろしくお願ひしたい。

5 閉会

以上、会議の顛末を記録し、正当なることを証すため、ここに署名する。

令和 年 月 日

会議録署名委員

浅川輝彦



会議録署名委員

桃井恵美子

